

La rédaction de "Rassembler à Gauche"

- Sylvie Mayer
- Amaury Couderc
- Robert Duguet
- Pierre Déjean
- Cyrille-Robert Broux
- Michel Galin
- Jacques Adrien

vous souhaite ses
meilleurs voeux
pour l'an neuf

N° 26 décembre 1993

RASSEMBLER A GAUCHE

BULLETIN DE LIAISON POUR "RASSEMBLER A GAUCHE"

Je ne veux pas mourir GATTeux

par Pierre Déjean

Jeudi matin, 16 décembre 1993, les gens se réveillent. Surpris d'être là, d'être encore vivant. Heureux de vivre un lendemain qu'ils avaient cru ne jamais devoir exister. Quelques regards, quelques propos échangés. Il fallait bien se rendre à l'évidence : la Terre tournait encore. Ouf! On l'avait échappé belle! Heureusement que les accords avaient été conclus le 15, jour fatidique, sinon, quel aurait été l'avenir? Y en aurait-il seulement eu un? Merci monsieur Balladur.

Le GATT (General Agreement for Tariffs and Trades), puisqu'il faut l'appeler par son nom, est un accord entre 117 pays pour régler les échanges internationaux et les tarifs douaniers. Pas de subvention et baisse des droits de douane sont les mots d'ordre. Bien entendu, l'économie dans ces pays n'est pas partout la même. Cela va des pays les plus développés (Amérique du nord) aux plus démunis (Afrique). On l'aura compris, l'équilibre des échanges au sein du GATT peut se résumer à : "Donnes-moi ta montre et je te donnerai l'heure".

CONTRE LE GOUVERNEMENT BAYROU-BALLADUR ! UNITE CONTRE LA REVISION DE LA LOI FALLOUX!

par Robert Duguet.

Le coup de force réalisé par le gouvernement Balladur dans la nuit du mardi 14 décembre visant à abroger la loi Falloux vient de se solder par une grève importante des personnels de l'Education ainsi que par une bonne trentaine de manifestations dans le pays: en 48 heures c'est une vague de fond qui a déferlé.

Rappelons pour la clarté du débat que la loi Falloux, adoptée en 1850 par une chambre réactionnaire en pleine restauration bonapartiste, faisait passer l'enseignement primaire sous la botte du clergé; cependant elle limitait à 10% les subventions que les collectivités locales pouvaient accorder à la construction ou à l'entretien des écoles primaires confessionnelles. Les lobbies ou organisations qui réclament au gouvernement Balladur leur tribut pour le vote de mars 93, en particulier l'UNAPEL (organisations des parents d'élèves de l'enseignement catholique), viennent d'obtenir à la hussarde que les collectivités locales puissent financer à parité les deux systèmes scolaires. Cette situation est inacceptable: oui, la droite vient de rallumer la guerre scolaire, de souffleter avec le plus grand mépris les maîtres de l'école publique et au delà de s'asseoir sur les valeurs fondatrices de la République. L'heure est donc à la mobilisation: les manifestations qui se sont déroulées dans le pays, l'état d'esprit des enseignants et des parents d'élèves traduisent une volonté d'en découdre, et au delà de reprendre l'initiative de la lutte politique contre ce gouvernement.

Le 16 janvier une manifestation sera convoquée à l'initiative du CNAL et des .../...

De toute évidence, il ne fallait pas signer. On ne signe pas un accord déséquilibré. Que la droite l'ait fait, rien que de plus normal. Cela n'a surpris personne. Malgré la fermeté feinte, chacun savait que les "jusqu'au boutistes" n'iraient pas jusqu'au bout. C'est leur politique, ils l'appliquent, et malheur aux plus faibles.

Il n'en est pas de même de la gauche. Mais quelle mouche a donc piqué ces camarades pour qu'ils pensent qu'il est préférable de se soumettre plutôt que de lutter? Cette culture de gouvernement est-elle donc si poisseuse qu'elle colle à la peau même dans l'opposition?

Mais revenons au GATT. Non, il ne fallait pas signer. Cet accord, salué par Bill Clinton comme une "victoire historique" (Ah bon? Pour qui?) légitime la loi du plus fort. Le lion a droit à sa part, la plus grosse, parce que c'est le lion. Que ce serait-il .../...

"RASSEMBLER A GAUCHE" est le lien entre tous ceux et celles qui font le choix de se rassembler pour rechercher une issue à la crise qui secoue aujourd'hui la gauche.

"RASSEMBLER A GAUCHE" n'est pas une organisation politique formelle, c'est un lieu de débat et d'action ponctuelle. Il rassemble des hommes et des femmes impliqués dans différentes organisations traditionnellement de gauche, mouvements se réclamant de la gauche, écologistes, inorganisés, tous favorables au rassemblement.

Les articles seront signés et n'engageront que leurs auteurs.

Je ne veux pas mourir

GATTeux

suite

passé si l'accord n'avait pas été signé? Rien. Rien de neuf. Rien de catastrophique. Les négociations duraient depuis 1986. Que s'est-il passé depuis 7 ans, lié à l'absence d'accord? Rien. Rien de catastrophique, pas même de mesurable.

Ceci étant dit, il faut des accords internationaux pour contrecarrer "la loi de la jungle" du libéralisme. Mais il faut d'abord définir l'objectif (l'équilibre des échanges). On peut ensuite passer des compromis, tout en gardant le cap et avancer au pas à pas; avoir les idées claires et ne pas échanger n'importe quoi, n'importe comment. On ne marchand pas l'agriculture contre des services, des services contre de l'industrie, de l'industrie contre du cinéma.

Et oui! Tout cela ressemble à de la planification et à l'intervention de l'état dans l'économie. Mais aussi au respect des partenaires et au refus de la domination d'un pays ou d'un clan sur un autre. C'est à dire le contraire du GATT.

Non seulement, il ne fallait pas signer, mais il faut supprimer le GATT. □

CONTRE LE GOUVERNEMENT BAYROU-BALLADUR ! UNITE CONTRE LA REVISION DE LA LOI FALLLOUX!

suite

organisations qui le soutiennent. Nul n'est sensé ignorer à gauche que la question laïque a laissé chez nous de profondes blessures: les militants de Rassembler à Gauche le savent mieux que personne. Si on regarde le profil des hommes qui ont été à l'initiative de notre regroupement, nous avons été en son temps, sous le ministère de Savary en particulier, de ceux qui ont porté le fer au sein de la FEN et du parti socialiste contre les reniements laïques. Nous n'avons donc sur ce plan guère de leçons à prendre. Mais quand un mouvement social de cet ampleur prend naissance, et qui plus est sur une affaire de remise en cause des relations de société qui fonde notre démocratie républicaine depuis un siècle, il repose à la gauche un faisceau de questions qu'elle n'a pas voulu résoudre au gouvernement, mais que nous voulons voir résolues.

Relever tout d'abord le gant en réussissant la manifestation du 16 janvier: si elle doit être une démonstration de force contre le gouvernement Pasqua-Bayrou-Balladur, aucun intérêt de boutique syndicale en particulier ne peut primer sur la nécessité de réaliser l'unité contre la révision de la loi Falloux. Plus un pas en arrière sur la question laïque! L'histoire syndicale de la dernière décennie chez les enseignants a été marquée par des scissions et un affaiblissement de la représentation syndicale, du fait de l'acceptation de la continuité de la politique antilaïque. Aujourd'hui un courant apparaît et se fortifie dans l'enseignement, celui de l'aspiration à la reconstruction d'une structure syndicale unitaire; c'est incontestablement l'espace qu'occupe la FSU (Fédération Syndicale Unitaire). C'est un élément de la recomposition à gauche. Enfin réamorcer sur cette affaire la bataille laïque, redonner force et vigueur aux mots d'ordre du Serment de Vincennes (1960), acte de naissance du CNAL, "Fonds publics à l'école publique, fonds privés à l'école privée", c'est aussi établir un rapport de force à l'intérieur de notre propre camps. S'appuyer sur l'aspiration des personnels et des parents de l'école publique, en même temps que défendre une valeur centrale sur laquelle est bâtie notre Etat de droit républicain, c'est indiquer sans ambiguïté comment nous entendons reconstruire la gauche. Alain Savary a dit au moins une chose juste: "la gauche aurait pu abroger les lois antilaïques en une nuit, elle ne l'a pas fait!" Je ne sais si nous parviendrons à les faire abroger en une nuit, du moins une brèche vient de s'ouvrir, entrons de plain pied dedans.

Vive la manifestation du 16 janvier! □

ELECTIONS PROFESSIONNELLES parmi les personnels d'enseignement, d'éducation et d'orientation pour élire leurs représentants aux commissions paritaires.

	Enseignement primaire (1)	Enseignement secondaire			Enseignement supérieur	TOTAL
		Collèges et lycées (2)	Lycées professionnels	Enseignement agricole (3)		
INSCRITS	296.072	300.447	59.826	18.736	35.398	710.479
VOTANTS		208.463	42.958	12.248	13.254	
EXPRIMES	206.265	197.688	41.101	11.543	12.664	469.261 → 66,05% des inscrits
FSU	59.847	96.210	17.311	6.331	4.415	184.114 39,23%
FEN	73.491	21.742	3.754	406	994	100.387 21,39%
CFDT	28.625	26.939	5.348	1.475	2.735	65.122 13,88%
FO	20.563	16.007	3.424	1.779	1.197	42.970 9,16%
CGT	3.077	786	9.462	503	290	14.118 3,01%
Divers (4)	20.662	36.004	1.802	1.091	3.033	62.592 13,34%

FSU 40,3%

FEN 22%

Dans un communiqué, le syndicat des enseignants de la FEN estime que dans ces élections les voix perdues par rapport à 1990 correspondent très exactement à la représentativité qu'avait la minorité (Unité et Action, Ecole Emancipée et Autrement)... Singulière analyse!... Cela signifierait-il que la minorité était devenue largement majoritaire? Cela expliquerait-il les raisons pour lesquelles la tendance "Unité Indépendante et Démocratie" UID (proche du PS) a exclu la soi-disant minorité?

Que ne ferait-on pas pour conserver le pouvoir...

Les enseignants ont fait leur choix. Ils ont condamné le syndicalisme officiel au profit d'un syndicalisme qui pèse dans le mouvement social, d'un syndicalisme qui refuse d'isoler les questions de l'école des autres enjeux de notre société.

Dans l'immédiat, la FSU entend prendre toute sa part pour la réussite de la manifestation du 16 janvier a expliqué Michel Deschamps.

Ce bulletin est le votre, aidez nous à le faire vivre.

Associez-vous à notre démarche en participant financièrement.

Nom Adresse n° rue

Prénom Ville

Je verse la somme de: 100 fr autre

A retourner à A. Couderc, le Clos, 91790 Boissy-sous-Saint-Yon

Code postal